

Onomástica del Caudillo

HOY CELEBRA SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO ESPAÑOL SU FIESTA ONOMASTICA, CON TAL MOTIVO HACEMOS VOTOS PORQUE DIOS SIGA INSPIRANDO A FRANCISCO FRANCO BAHAMONDE LA DIRECTRIZ GENIAL DE LOS DESTINOS ESPAÑOLES Y QUE CONSERVE SU VIDA PARA GLORIA Y ESPLENDOR DE NUESTRA PATRIA QUE SE HONRA CON TENER A TAN PRECLARO HIJO COMO SALVADOR, CAUDILLO Y ADALID DE LOS ESPAÑOLES.

«LOS SITIOS» RENUOVA EN ESTA OCASION EL JURAMENTO DE SU INQUEBRANTABLE FIDELIDAD Y DE SU MAS CORDIAL Y RESPETUOSA FELICITACION.

El Caudillo inauguró los trabajos de la Asamblea Cervantina de la Lengua

Ensayos para la boda de la Princesa Isabel



Londres, 3. — Por medio de discos, los cuatro caballos que han de tirar de la carroza en que se dirigirá la princesa heredera Isabel a la Abadía de Westminster, el día de su boda, están siendo acostumbrados al desfile. Diariamente los caballos escuchan a música que oírán el día de la ceremonia.

El teniente Felipe Mountbatten, prometido de la princesa heredera Isabel de Inglaterra, ha ingresado en la Iglesia Anglicana, en una ceremonia que se efectuó en la capilla del Palacio de Lambeth y en la que ofició el Arzobispo de Canterbury. — Efe.

Asistieron a los actos el presidente de las Cortes, miembros del Gobierno y destacadas personalidades de la Ciencia y el Arte

Llegada de profesores extranjeros

Alcalá de Henares, 3. — A las once en punto de la mañana llegó a esta ciudad Su Excelencia el Jefe de Estado. Entre las aclamaciones de la muchedumbre, el Caudillo se detuvo en el Ayuntamiento.

En la puerta del Ayuntamiento, el Caudillo fue saludado por el presidente de las Cortes, y los miembros del Gobierno así como por los miembros de la Asamblea Cervantina, los embajadores de Portugal y Argentina, representaciones diplomáticas y académicas y numerosas personalidades.

Las ovaciones se intensificaron cuando el Caudillo, a pie, se dirigió a la capilla del



Orden. En la puerta de dicha capilla, S. E. el Jefe de Estado fué recibido por el patriarca de las Indias. El Generalísimo penetró seguidamente en el recinto y una vez en su interior, y ante la pila bautismal donde recibió el agua bendita Miguel de Cervantes Saavedra, fué leída por el vicerrector de la Universidad Central, señor Lore Tamayo la partida de bautismo del Príncipe de los Ingenios españoles.

Seguidamente, en la Capilla Universitaria de San Ildefonso se celebró un solemne Te Deum, oficiando el Patriarca de las Indias.

APERTURA DEL CURSO ACADEMICO

Seguidamente, S. E. se trasladó a la Universidad. El Caudillo ocupó el estrado presidencial en el Paraninfo y en medio de la expectación general anunció la apertura del curso, concediendo la palabra al Jefe nacional del SEU según se publica en la página 6.

La Regidora Central de Cultura de la S. Femenina en Gerona

Se halla en nuestra ciudad, en visita de inspección, la camarada María Josefa Sempayo, Regidora Central de Cultura de la Sección Femenina. Durante su estancia en esta, procederá a inspeccionar los diferentes Servicios que integran la Delegación Provincial de la Sección Femenina y Delegaciones Locales.

Guillermina de Holanda abdicará temporalmente

Actuará de Regente la princesa Juliana



La Haya, 3. — Por motivos de salud, la reina Guillermina abdicará temporalmente a favor de la princesa Juliana, que actuará en calidad de regente,

Una joven quería viajar como mercancía

Consignada a su novio

Francfort, 3. — Los agentes de Servicio de Investigación criminal de las fuerzas aéreas americanas estudian el procedimiento a seguir con la joven alemana que trató de embarcarse como mercancía, yendo consignada a su novio en Nueva York.

Se informa que la única acusación que se puede hacer contra la joven en cuestión, es la de intento de violación de las leyes de inmigración americana. — Efe.

según se anuncia oficialmente. Un comunicado oficial del Gobierno dice que la princesa Juliana ocupará su cargo tan pronto como el artículo 43 de la Constitución se ha aprobado por el Congreso. El comunicado añade que la reina Guillermina desea hacer constar que no existen motivos para creer que se halla en estado grave de salud y que únicamente necesita un largo descanso.

La reina Guillermina, que cuenta 67 años de edad, subió al trono el 6 de septiembre de 1896. — Efe.

IMPRESIONA EL ANUNCIO DE DIMISION DE LA REINA GUILLERMINA

La Haya, 3. — Entre la población holandesa ha causado profunda impresión el anuncio de una próxima abdicación temporal de la reina Guillermina, en favor de su hija, la princesa Juliana.

Las primeras impresiones fueron de sorpresa y ansiedad por conocer el verdadero estado de salud de la reina. Se han publicado ediciones extraordinarias de los periódicos, que han servido para desmentir los rumores que habían circulado y que crearon gran confusión en las primeras horas de la mañana. — Efe.

EL RETIRO DURARA SOLO UNOS MESES

La Haya, 3. — El retiro de la reina Guillermina anunciado hoy como «dimisión temporal» por razones de salud durará solamente unos pocos meses, según se anuncia de fuente autorizada. Se pone de relieve que carecen en absoluto de fundamento los rumores de que la regencia de la princesa Juliana durará varios años.

«The Tablet» defiende la verdad española

Un famoso pediatra chileno elogia los valores espirituales hispanos de América

Nueva York, 3. — El periódico católico «The Tablet» publica unas declaraciones hechas a su regreso de España por Ricard Patee, experto en cuestiones internacionales del National Catholic Conference y ex funcionario del Departamento de Estado. El doctor Patee se refiere en sus manifestaciones a los ataques de que ha sido objeto España por parte de la propaganda extranjera. «A España se la juzga sin tener en cuenta su historia, su tradición y su temperamento.»

«En el caso de Rusia se ha procedido de distinta forma. Siempre se nos dijo que Rusia era un problema aparte; que a Rusia debíamos tratar de comprenderla. ¡Ah, pero España es otra cosa! Aquí no valen las

reglas de indulgencia. Tanto al pueblo como al régimen se les ha juzgado en una severidad que nace de la falta absoluta de una perspectiva histórica que revela la mayor incomprensión para la terrible prueba que ha padecido España.»

«El poderoso sentido del humor de los españoles — agrega el doctor Patee — está comenzando a irritarse ante las injerencias que sobre España se escriben. Parte de esta irritación se debe a que muchos observadores se niegan a tomar en consideración el hecho de que la historia de España comenzó antes de 1939.»

Tras de referirse a la reconstrucción material y moral que se está llevando a cabo en España, afirmó el doctor Patee

que miles de enemigos del régimen han sido puestos en libertad y que conoce a personas que durante la guerra han jugado papeles de considerable importancia en el bando de los vencidos y, sin embargo, gozan ahora de todos los derechos normales de ciudadanía. — Efe.

DECLARACIONES DEL DR. CIENFUEGOS

Barcelona, 3. — Un redactor de la Agencia Cifra se ha entrevistado esta tarde con el famoso pediatra chileno doctor Cienfuegos, que se encuentra en Barcelona desde anteayer, el cual ha comenzado manifestando que España y Portugal representan para él la etapa final de un largo viaje por Europa, que ha hecho por encargo de la Universidad de Santiago de Chile, para estudiar el movimiento pediatra actual y las reformas, adelantos y perfeccionamientos establecidos desde que comenzó la guerra última, especialmente en Europa.

Luego ha puesto de manifiesto su profundo amor a España con palabras de sincero afecto, diciendo que los hispanoamericanos sienten intensamente a la Madre Patria, porque su sangre española les domina extraordinariamente.

«Existe en Sudamérica — añadió — especial resurgimiento del espíritu hispánico y, a pesar de la lejanía, nos sentimos doscientas veces más cerca de España que de los Estados Unidos, pues la resistencia de la América latina a asimilar nuevas influencias es formidable.»

Ha elogiado a continuación (Pasa a la pág. 6.)

Disputa en la O.N.U. sobre matrimonios internacionales

El delegado canadiense amenazó con acusar a Rusia de infractora de los derechos humanos de las naciones

Lake Success, 3. — El Canadá ha amenazado con acusar a Rusia ante las Naciones Unidas como infractora de derechos humanos al impedir que sus ciudadanos se casen con extranjeros. Tal amenaza ha sido formulada por René Beaudoin en el Comité Social, al negar la acusación de Ucrania de que los desplazados europeos emigrados a Canadá no eran autorizados para contraer matrimonio. El delegado soviético Zarin, contestó diciendo que el Canadá estaba tratando de inmiscuirse en los asuntos internos de la Unión Soviética y que ésta seguirá promulgando sus leyes sin consultar con el Canadá.

Beaudoin dijo: «La declaración es totalmente falsa. Yo aseguro al colega ucraniano que si desea visitar el Canadá, y quiere casarse con una muchacha canadiense puede hacerlo, si ésta le acepta, y salir para su país en el primer barco. Esta libertad es a un franco contraste con la situación creada por la ley matrimonial recientemente promulgada en la Unión Soviética, por la cual ningún extranjero puede contraer matrimonio con un ciudadano ruso. Además de eso tenemos la triste experiencia de un diplomático nuestro en Moscú, que se casó con una

muja soviética antes de la aplicación de aquella ley, y a la cual se le prohibió salir del país para unirse con su esposo.»

Beaudoin agregó que presentó el caso ante la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas

Gastos e ingresos de la función a beneficio de los damnificados de Cádiz

Liquidación de la función celebrada en el Teatro Municipal de esta ciudad el día 1.º de los corrientes, a beneficio de los damnificados de Cádiz:

GASTOS	
Contratación Compañía, viajes, acarreos y personal	3.973 Ptas.
Dicha cantidad ha sido abonada por el Excmo. Ayuntamiento	
DERECHOS DE AUTORES	1.849,26 "
Esta cantidad ha sido condonada por la Sociedad General de Autores de España	
PROPAGANDA	379 "
Esta cantidad ha sido cedida por la Imprenta Franquet	
TOTAL GASTOS	5.701,26 "

INGRESOS	
LOCALIDADES VENDIDAS:	
Palcos platea	20 a 80 Ptas. 1.600
Palcos primer piso	19 a 100 " 1.900
Palcos segundo piso	1 a 60 " 60
Entradas a palco	6 a 10 " 60
Butacas platea	32 a 18 " 5.832
Butacas segundo piso	9 a 12 " 108
Asientos numerados tercer piso	4 a 7 " 28
Entradas generales	30 a 5 " 450
Butacas supletorias	6 a 18 " 108
TOTAL	9.846
Donativo del Sr. D. José María Noguera Massa	36
TOTAL INGRESOS	9.882

El cólera causa estragos

La epidemia se extiende en Egipto

El Cairo, 3. — Cincuenta y tres nuevas muertes ha producido la epidemia de cólera en Egipto en las últimas veinticuatro horas, según anuncia el Ministerio egipcio de Sanidad.

Se han registrado noventa y dos casos positivos más. La epidemia sigue extendiéndose y amenaza nuevamente a El Cairo. — Efe.

Angulo CIUDAD

Campanas

DE un tiempo a esta parte va notándose el resurgir de las campanas. Los fieles, después de haber acudido a poblar de imágenes y de amueblar el interior de los templos, han visto que a la mayor parte de ellos les faltaba algo muy esencial: la voz; y la voz de los templos son las campanas. Por eso estamos ahora asistiendo a la reintegración de esos vasos sagrados en los campanarios y espadañas.

Estos días les toca el turno a dos humildes templos de la ciudad: hoy, la iglesia de las monjas Capuchinas y mañana, la vetusta capilla del Pilar y de San Jaime, de Pedret. En ambos lugares habrá gran fiesta realizada por la solemnidad litúrgica del caso y por la alegría de los que participan en ella.

Nos place señalar esta reacción de nuestro pueblo a favor de las campanas, porque ello indica que en este punto la tradición, que es antiquísima, se mantiene en su forma y en su espíritu más genuinos que en nada se haya dado lugar a la modernización, a pesar de que la inventiva de los hombres haya hallado en estos tiempos varias otras maneras de emitir sonidos. En efecto, considerando las cosas en su aspecto puramente físico, parece que en ciertos casos las sirenas, los alfavoces y otros artilugios del ruido podrían reemplazar con cierta eficiencia y hasta comodidad a las campanas como las han reemplazado en otros lugares profanos. Pero la eficiencia de una tal sustitución sería sólo aparente, ya que en la realidad media un abismo insalvable entre las campanas y cualesquiera otros instrumentos de señales acústicas. Las campanas de los templos están unidas y esa unión parece como si les infundiese alma; así a lo menos lo entiende el pueblo cuando dice que las campanas hablan. Y realmente, ellas tienen un lenguaje que el pueblo de todos los tiempos ha pretendido interpretar a su manera. En el teatro de las tradiciones populares hay una infinidad de frases que las gentes atribuyen a las campanas; las campanas de su propio campanario, bien entendido. Y esa es otra gracia de las campanas, o sea que sus sonidos son matizados hasta el infinito; cada campana tiene el suyo particular que la distingue entre todas las de una ciudad y hasta de una comarca. Por eso su lenguaje nos penetra tan hondamente.

Y así ya se comprende que en este terreno poca cosa tienen que hacer la modernización y la mecanización. La tradición pura triunfa de los tiempos y de sus mutaciones.

GERION



Religiosas

Santos de mañana

Dominica XIX después de Pentecostés. — Santos: Plácido, abad; Eutiquio, Victorino, Donato, Flavia, mártires; Froilán, Marcelino, Apolinar, obispos.

Misa de mañana

De la Dominica, semidoble, color verde; segunda oración de San Plácido y compañeros mártires; tercera sufragio de los Santos. Credo, prefacio de la Santísima Trinidad.

Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de Hermanas Carmelitas. Horas de exposición: de cinco a ocho de la tarde.

Parroquia del Mercadal

Mañana, la Cofradía del Santísimo Rosario celebrará los siguientes actos:

A las siete de la mañana, misa y Rosario. A las ocho, misa de Comunión y Rosario. A las diez y media, oficio solemne, a orquesta.

A las cinco de la tarde, piadosa función con exposición del Santísimo y sermón por el reverendo don Antonio Talamás, Cura párroco.

Seguidamente saldrá la tradicional procesión que recorrerá las calles siguientes: Acequia, Industria, Primo de Rivera, San Francisco, Bernardas, Santa Clara, Plaza Independencia, Gran Vía, Eiximenis y Prensas.

Capilla del Pilar de Pedret

Mañana, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar la solemne bendición de una campana destinada a dicho templo, cuyo interior acaba de ser bellamente restaurado.

Adoración Nocturna Española

Hoy, el turno «Cor-Jesu» tendrá vigilia ordinaria; la misa, a las cuatro.

Ayuntamiento

Objetos extraviados.—Don Enrique Viñolas Garriga entrega unos documentos a nombre de doña Fidela Martín Frutos; don Carlos Ayala, un tapón-cierre benzina, de automóvil; don José Ordo, una llave uso armario o escritorio; el niño Jorge Piñórrer Sánchez, un llavero con tres llaves; la seño-

GERONA



**¿FALDA LARGA?
¿FALDA CORTA?**

Creadora de los Almacenes «LA CANASTILLA DE ORO».

—Será imposible que no avengamos a la moda que se aproxima. Estoy, lo que suele decirse, completamente horro- rizada al ver los nuevos modelos—reminiscencias ochocentistas—que acaban de dibujar los creadores. Les digo yo a ustedes que nadie se acostumbrará a los nuevos vestidos femeninos que se pretende imponer.

Además, son muy poco prácticos. Yo, que he vestido de tal forma, les puedo asegurar que no responden ni a las exigencias de la desenvoltura ni a la misma estética.

Soy completamente partidaria de la falda hasta unos cinco centímetros pasada la rodilla—más baja, como es de suponer—y los vestidos un tanto ceñidos al cuerpo.

No obstante, hay que tener en cuenta el tipo de la mujer a la que se viste, para aconsejarla sobre lo que más le conviene.

SEÑORA MAS. Modista. Avenida del Generalísimo, 43.

Los modistos tienen la palabra siempre y será inútil que se pretenda tergiversar lo que ellos difundían al mercado. Es natural; les interesa, más que otra cosa, la parte económica del asunto y a este respecto cada temporada cambian las leyes que regulan el arte del vestir, con la clara intención de que el mundo femenino tenga que rechazar por anticuado lo que ha llevado hasta la fecha como moderno.

Las clientes todas van a la suya, pero me inclino por la falda férmino medio: ni demasiado corta ni demasiado larga. Ahora bien; me gusta mucha, favorece más que la estrecha. En el traje sastre prefiero la falda ceñida. Es elegante y proporciona a la mujer una silueta esbelsísima.

Sra. CLARAMUNT, modista. Pl. España, 1 pral.

—Hasta hace poco me he dedicado a trabajar para las demás, pero ahora he cesado en la profesión. Por circunstancias especiales me ausentaré de Gerona y es por ello que no puedo opinar sobre lo que ustedes me piden.

No insistan; me sabe mal, pero no daré mi parecer. Modistas hay en Gerona, muchas y jóvenes, que están al corriente de las sinuosidades de la última creación y es a ellas a quienes cedo la palabra.

Yo solamente me resigno a considerar lo que he sido y pensar en un futuro placido.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO

Joaquín Jubert Salietí

Enfermedades de las piernas. De la piel. De los huesos y articulaciones. — Barcelona; Paseo de Gracia, 54, pral. Teléfono 23252

CONSULTA LOS SABADOS EN GERONA en su anterior Consultorio.

Mañana se celebrará el "DIA BIBLICO"

Tal como anunciamos a nuestros lectores se celebra mañana en nuestra ciudad y en buena parte de la diócesis el «Día Bíblico».

La celebración tiene una importancia excepcional que habrán captado sin duda todos los católicos conscientes. Pero cabe destacar, no obstante, que los objetivos que se persiguen con la organización de tal jornada no tienen un alcance que podríamos llamar contemplativo, limitándose a cantar las excelencias jamás suficientemente ponderadas de la lectura bíblica, sino que han de adquirir una práctica cristalización incitando a los católicos a adquirir alguno, por lo menos, de los Libros Santos.

A este efecto y con el deseo de dar facilidades, se instalarán en todos los templos puestos de venta, los cuales es de esperar serán concurridos como es debido. Particular interés habrá de presentar para los católicos la adquisición del «Libro de los Proverbios», editado hace po-

cos días por el Secretariado diocesano de Difusión Bíblica del Consejo Diocesano de los Hombres de Acción Católica, que contiene un a s excelentes anotaciones del reverendo doctor don Alberto Vidal, quien, además, ha dirigido con su singular competencia la edición.

No dudamos de que esta celebración, a cinco días tan sólo de la festividad del glorioso San Jerónimo, revestirá la importancia que se merece y rendirá los frutos que los organizadores, bajo el patrocinio del Excelentísimo Prelado, inteligentemente han concebido.

Misa de los Caídos

Mañana, como primer domingo de cada mes, en la capilla del cementerio municipal de esta ciudad, a las once de la mañana, se celebrará la misa perpetua de nuestros gloriosos Caídos.

La Delegación provincial de Ex. Cautivos invita al público en general, a sus afiliados y de un modo particular a los familiares de los mártires.

Para trasladarse al cementerio habrá el acostumbrado servicio de autobuses partiendo del Puente de Piedra, a las once menos cuarto.

Para que no se nos escape de las manos la fuerza misma que ha de inspirar todos nuestros trabajos, vamos a renovar la gavia de las Hermandades con elecciones sindicales.

La VII Feria de Muestras de Zaragoza

Billetes a precio reducido

En las Oficinas de la Cámara de Comercio e Industria de esta ciudad se hallan a disposición de quienes las soliciten, las tarjetas de visitante de la séptima Feria Oficial y Nacional de Muestras en Zaragoza, que dan derecho a la obtención del billete del ferrocarril, de ida y vuelta, a precio reducido, valedero desde el 30 de septiembre al 25 de octubre y para regresar del 6 de octubre al 5 de noviembre, sujetándose a las condiciones y requisitos establecidos al efecto.

Cupón de los Ciegos
582

†
Pedro Carreras Moya
Natural de San Juan de Puerto Rico, ha fallecido a los 73 años, en su finca «Mas Carles» de Pals (Gerona), habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
(E. P. D.)
Sus afligidos: esposa, doña Mercedes Bofill Pericay; hijos, Pedro, Rosario (ausente) y Teresa; hermanos: Dolores, Sebastián, Teresa, y Amalia; hijos políticos: Angeles Lobet, Esteban Garriga (ausente), María Matas, Vda. Carreras y Joaquín Corbera; nietos: Pedro, María Mercedes y José; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, amigos y conocidos les suplican un recuerdo en sus oraciones, y les agradecerán la asistencia al acto del entierro que tendrá lugar hoy sábado, a las cuatro de la tarde.
Pals, 4 de octubre de 1947.



4 DE OCTUBRE DE 1897

La furiosa tramontana que sopó el pasado domingo derribó un tabique de cerca de la Plaza de la Independencia.

El día 14 del corriente se unirán en indisoluble lazo en la iglesia Catedral, el joven hacendado don Melitón Saellas y la simpática y distinguida señorita doña Mercedes Llobet y de Pa tors.

Ha fallecido en Filipinas, víctima de la disenteria, el médico don Joaquín Carreras y Carreras, natural de Amer.

Las elevadas crestas del Carcó aparecieron el domingo cubiertas con una espesa capa de nieve, que seguramente no perderán ya en todo el invierno.

Durante su visita pastoral a Castelló de Ampurias, el Obispo de la Diócesis bendecirá e inaugurará solemnemente el Hospital Durán, de aquella población.

GOBIERNO CIVIL

VISITAS.—En el día de ayer, el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Méndo, recibió en su despacho oficial las siguientes visitas: Camarada inspectora nacional de Cultura de la Sección Femenina de FET y de las JONS, Maruja Sampelayo, acompañada de la jefe provincial, camarada Rosaura Xiberta;ltre. señor Delegado de Hacienda, don Roberto Pardo Ocampo; don Juan Bonaterra, procurador en Cor-

tes y alcalde de Figueras; don Ernesto Gusiné, concejal del Excmo. Ayuntamiento de Gerona; don Ramón Garriga, concejal del Excmo. Ayuntamiento de la capital, acompañado de don José Nolla; don Tomás Fern, alcalde de Alp; don Juan Brecha y don Isidoro de Pont, teniente de alcalde y concejal, respectivamente, de La Junquera; don Enrique Mercadal; don Francisco Gutiérrez, abogado, de Barcelona; teniente de alcalde de Gerona, doctor don Narciso Figueras Reixach, acompañado del doctor don Luis de Vehí y de Cabrera; camarada Raset, secretario provincial sindical.

Centros de Trabajo del F. de Juventudes

A partir del día 7 del mes en curso se reanudarán, Dios mediante, las reuniones semanales de aprendices para la formación del espíritu nacional, en el cuartel «Onésimo Redondo», de la calle Albareda, teniendo lugar en los mismos días y horas que en el curso pasado, según comunicación pasada a cada Empresa.

HERMANOS RABELL
PUBLICIDAD INFORMACION

Repare sus neumáticos con **Cosidos Metálicos a Presión**.
AHORRARA DINERO. Háganos una visita, se convencerá
B O S C H Concesionario patente núm. 167313-C. Baciá, 8 (entre Dr. Robert y Jaime I GERONA)

COMERCIO IDIOMAS
Academia Cots
DE BARCELONA
Sucursal en Gerona: Herrerías Viejas, 1.- Teléfono 1956

TAQUIGRAFIA MECANOGRAFIA

'LOS SITIOS' en todos los sitios

EL "CASO" YOVANOVITCH

Otro Petkoff, esta vez en Yugoslavia. Los vencedores, desunidos. La diplomacia 'violenta'. Acusaciones de Tito al "Intelligence Service" británico. Un juicio ante el Tribunal Supremo de Serbia. Dos periodistas ingleses

Tras una guerra en la que han combatido aliadas varias naciones, han venido siempre las disputas entre los vencedores. Sería inútil buscar en el amplio campo de la Historia una prueba de lo contrario.

Cuando el enemigo está derrotado, cuando ha desaparecido el peligro que unía a un grupo combatiente, vienen las discusiones. Es el gráfico caso de unas cuantas ferias, mirando a recelosamente por encima del cadáver de la que, conjuntamente, lograron destruir. Sonó la 'repartidora'. ¡Empezó lo peor!

«ESPACIOS DE INFLUENCIA»

Terminó la gran guerra de 1939-45, como todas. Alegrias, desfiles y repiques de campanas, en los países vencedores. Todo eran avances para los compañeros de lucha.

de los principios básicos de la civilización por la fuerza, por la ilegalidad legalizada.

EL CASO DEL DOCTOR YOVANOVITCH

Aparte de casos como el de Petkoff, que ya hemos comentado, tenemos estos días el de Yovanovitch. El caso de Yugoslavia. El 'mariscal' Tito, al servicio incondicional del Kremlin, ha ordenado su procesamiento.

El doctor Yovanovitch es jefe del Partido Comunista serbio. Un hombre de ciencia, de inteligencia y de trabajo, ha sido catedrático de la Universidad de Belgrado. Se le acusa ahora de haber conspirado para derrocar el régimen de Tito, de acuerdo con instrucciones recibidas del 'Intelligence Service', el servicio secreto inglés.

Como se ve, los propósitos de Tito son dos: por una parte hacer desaparecer a uno de los jefes políticos no comunistas de Yugoslavia, y por otra parte, presentar ante el mundo una 'prueba' de la ingerencia inglesa en los asuntos yugoeslavos, que le sirva de arma contra la Gran Bretaña.

Ante el Tribunal Supremo de Serbia, ha declarado uno de esos testigos sensacionales que lo confiesa «todo». Ha sido esta vez Franjo Gazi, funcionario del Estado, según el cual dos miembros del Intelligence Service, los periodistas Clisson y Warson, el primero agregado de Prensa en la Embajada británica de Belgrado eran los que movían las piezas para de-

rribar a Tito, dando al doctor Yovanovitch las oportunas órdenes. Inglaterra, por lo tanto, buscaba mezclarse en las cuestiones interiores del país, y Yovanovitch no era más que un traidor al servicio del extranjero... ¿Pena? ¡La muerte! Y, en conjunto, un legalista menos de quien preocuparse en la caminata continuada para aniquilar a los políticos poco agradables a Moscú.

No somos partidarios de ir a otra guerra, ni creemos que vaya a haber guerra durante unos años. Sin embargo creemos también que ya sería hora de acabar con ciertas cosas. O, por lo menos, sino se acaba con ellas, no hablar tanto de que la guerra contra Alemania fue una lucha santa por la libertad del mundo.

CARLOS



Radio Gerona y la Fiesta brava

El pasado jueves la emisora local dedicó la Sección 'Fin de Programa', a evocar la memoria del malogrado Manuel Rodríguez 'Manolete'.

La velada radiofónica fue un alarde de buen gusto y de organización, tanto en su aspecto técnico como en el literario y artístico.

Nuestro buen amigo y colaborador taurino, Guillermo Gómez 'Chamberí', escribió un fondo literario con la amenidad y galanura que le caracterizan, aportando a su interesante trabajo una interesante serie de datos biográficos del diestro cordobés y además desarrolló magníficamente el tema 'Manolete' dentro y fuera del ruedo, en el que hizo una nutrida exposición de juicios críticos destacando la psicología del malogrado diestro en su vida privada y poniendo de manifiesto las características de su toreo.

El locutor de la emisora, don Enrique Casademont, recitó algunas poesías, destacando una titulada 'A la memoria de Manuel Rodríguez', original de

Federico Urrutia.

Fueron interpretados, con honores de estreno, el pasodoble 'A la muerte del torero', letra de Luca de Tena y música del Mtro. Jacinto Guerrero, y en el que hizo gala de sus facultades el conocido artista Pepe Blanco. También, y con iguales honores, cantó el pasodoble 'Romance de Sol y Sombra'.

Otro rapsoda gerundense, Antonio Juliol, tomó parte activa en esta interesante emisión, interpretando una poesía a la memoria de 'Manolete', del inspi-rado poeta Adriano del Valle.

La emisión fué recibida por el público radioescucha con singular agrado, y ha sido muy favorablemente comentada.

Por nuestra parte, hemos de felicitar a la emisora 'Radio España de Gerona' por su gran acierto, así como también a cuantos tomaron parte en la presentación de la velada, en especial a nuestro colaborador y buen amigo 'Chamberí', alma de estas emisiones de divulgación taurina.

ALGUACILLO

Música de baile

Enorme desgracia

Las grandes conmociones que agitan a los países cuando ocurre una desgracia nacional—un gran incendio, un gran naufragio, una inundación, una guerra—deberían ver enriquecido su acervo con otra clase de desgracias. Es, por ejemplo, una desgracia nacional que un prohombre muera; pero nadie nos negará que deje de ser una desgracia el hecho de que un prohombre se vuelva tonto. Pues bien: acontecióse las Indias: el prohombre don Masalecio Prieto, de la noche a la mañana y cuando menos podía sospecharse, se ha vuelto tonto.

¡Se ha vuelto tonto! Estaba en su sillita sentado; había desayunado unos huevecillos fritos, como a él le gustaban; unos filetes de ternera preparados con su bolsita de costumbre, y un poco de gazpacho. A las once y pico pidió su pollito y su fruta; a las dos y media comió con apetito, como siempre, una sopa, una lubina con mahonesa, algo de carne tierna y unos dulces; merendó a su hora normal y cenó a las nueve. Como siempre. Como siempre... hasta por la mañana del otro día que se levantó en pijama y le dijo a la doncella:

«¿Cuántos años a Franco por considerarle un bastión contra el comunismo, y erran, ¡erran!, ¿comprende usted? Pues, por el contrario, cada día que Franco siga en el Poder aumentará la fuerza del comunismo, ya que el pueblo se irá con los más perseguidos y execrados.»

La pobre Eugenia depositó el desayuno en el lavabo y se llevó unas zapatillas en la bandeja. A su manera, creyó que así disimulaba mejor su consternación. A las diez y media, la noticia corría por los pasillos de la pensión 'A la cabeza de Bueyo': el líder socialista español, señor Prieto, acababa de entontecer irremediablemente.

Como ustedes lo oyen. Hemos hablado con la Eugenia y nos ha confirmado la noticia, pues a ella misma se le ocurre que si su señorito luchaba por el socialismo la única manera de que en España hubiese muchísimos socialistas es que él se quedase en Méjico con sus millones. ¡Pobre Masalecio Prieto, que ha venido a entontecer cuando huelen más las flores! «Ya ve usted—nos dice la Eugenia, llorando, por teléfono—, había hecho su vida normal, había comido lo de siempre...» No hemos tenido más remedio que responderle: «Pues por eso, hija, pues por eso.»

(De «Arriba».)

Participación de los trabajadores en los beneficios de la Empresa

Por Joaquín Muñoz Ravellat

Hemos leído con atención el reciente libro de don Severino Aznar titulado «Estudios económicos», como todos los escritos del maestro de la previsión, es una disección concienzuda del problema previsor en la producción. Dado el interés de su temario, creemos de utilidad para todos entresacar sus elevados conceptos y, en especial, el de la participación del trabajador en los beneficios de la empresa.

Dividiremos sus razonamientos en dos ramas: la económica y la política. Si bien la rama económica social podemos considerarla de una importancia suma, no debemos dejar de vista el fin político que juega, sin lugar a dudas, el papel predominante en la vida de los pueblos, las relaciones de los individuos entre sí y los supremos intereses del Estado.

Decreto nuestro Fuero del Trabajo como norma jurídica social en su declaración VIII, artículo cuarto, «El beneficio de la empresa atendiendo con justo interés del capital, se aplicará con preferencia a la formación de las reservas necesarias para su estabilidad al perfeccionamiento de la producción y al mejoramiento de las condiciones de trabajo y vida de los trabajadores». Sentados estos principios como norma inmutable, vamos a delimitar las dos partes de que hace-

mos mención al principio de este escrito.

No podemos dudar ni por un momento del interés del Estado en favorecer la parte débil de la producción—el trabajador—. En toda producción existen dos fuerzas convergentes: capital y trabajo. Querer suprimir alguna de ellas, cae por su base la economía de la producción, pues sabemos bien que sin capital no pueden montarse fábricas, los comercios, etcétera; como tampoco sin trabajo el capital no puede producir por el mero hecho de falta de brazos vigorizadores de la producción que con el capital haya podido iniciarse. Es necesario que estas dos fuerzas converjan en un fin primordial y común: producir entre las dos para que su economía florezca y resuelva los problemas económicos de ambos.

Si bien es justo que el capital reciba un interés remunerador que cubra los riesgos de posibles déficits presupuestarios, también es justo que el trabajador, dador de su esfuerzo manual o intelectual, reciba la justa remuneración a su trabajo. Al capital debe darse un interés—margen de beneficios—que atienda adecuadamente la inversión efectuada, la amortización sistemática de maquinaria, edificios, etc.; pero no debe olvidarse el factor productor, caudal fecundo de la

economía nacional; debe darse también una participación en los beneficios de la empresa, con el fin de que produzca más y mejor, sintiendo de esta manera su persona afectada a los progresos, estimulando adecuadamente como factor indispensable en el desarrollo económico de la empresa en que presta sus servicios.

Vamos a esbozar someramente el fin político que debe perseguir esta mejora social. Sabemos muy bien que, fué trabajo frecuente considerar el trabajo como una mercancía que se vendía al mejor postor, craso error de la masa productora. El Estado aspira a que todo trabajador sienta los anhelos de la producción y los intereses de la empresa, para lograrlo, es necesario la participación directa en los beneficios con esta medida se revoca abiertamente el principio marxista de la lucha de clases, ya que son comunes los intereses: tanto al capital como al trabajo. El trabajador no debe ser un mero asalariado, antes al contrario, un factor directo en la marcha económica de la producción, logrando con este celo inculcar el afecto, el interés y el espíritu social entre estas dos ramas: capital y trabajo, hermanando las hacia el supremo interés de la Patria.

LA BELLA LUISON

Número 21

Folleón de LOS SITIOS

Su marido, mecánico en la línea de Lyon, murió diez años antes, a consecuencia de un accidente, del que se hizo responsable la Compañía. Esta, señaló a la viuda una pensión de novecientos francos, a los que agregó los ingresos de su trabajo como costurera, todo lo cual la permitió enviar al colegio al hijo único de su matrimonio.

Afortunadamente, Jorge Pajot respondió a los sacrificios de su madre.

Acababa de salir de la escuela superior Aragón, después de terminar con brillantez los estudios elementales, y de ser colocado, por recomendación del director, en casa de Durand, un conocido industrial, amigo íntimo de Juan Marly, donde se le asignó el modesto sueldo de cincuenta francos mensuales.

Poco era; pero este nuevo ingreso mejoraba la situación de la viuda, mujer económica y de sencillas costumbres, cuyas únicas aspiraciones eran el porvenir de su adorado hijo.

Podía, pues, asociarse sin temor a la obra de su vecino.

Hecha la infusión, volvió a casa de Marcial, despertó con cuidado a la niña, y la ofreció la tisana, exhibiéndola maternalmente a beber.

La pequeña tragó inconscientemente algunos sorbos del brebaje bienhechor, pero, incapaz de mayor esfuerzo, cayó aplanada.

Cinco minutos después, llegó el médico acompañado por Marcial.

La visita fué breve, porque a los informes adquiridos en el camino, con la discreción necesaria, dada la situación especial de la abandonada,

se unían los síntomas indiscutibles, que hacían fácil y seguro el pronóstico.

Luisa padecía una grave pulmonía, que, a los tres días se complicó con una fiebre tifoidea.

Afortunadamente, estaba en buenas manos... Durante los primeros días de su enfermedad, se relevaron constantemente a su cabecera, la viuda y Marcial, prodigándole los más solícitos cuidados...

Entretanto, La Chispa, aterrada por las amenazas de Gilberto y compungida por la pérdida de ingresos que representaba la desaparición de la niña, puso en juego todos sus medios de investigación para descubrir su paradero.

Sus pesquisas resultaron infructuosas, y vivía en constante recelo.

Dejó la bebida, recorrió el barrio en todas direcciones y leyó detenidamente los periódicos, con el fin de ver si descubría algo relativo a la niña.

Para eludir las probables persecuciones y las previstas visitas de Gilberto, cambió de domicilio, clandestinamente, dejando en prenda su miserable mobiliario, y se alojó en una casa de huéspedes.

El fratricida, después de varias tentativas inútiles, adoptó el prudente partido de esperar, prometiéndose proceder con la hija como con el padre, es decir haciendo constar legalmente su desaparición.

Pasada la fecha del 24 de febrero, primitivamente fijada por el refinador para su regreso, todos estaban inquietos en la fábrica, en la que circulaban rumores de un posible accidente.

Gilberto contenía, a duras penas, sus deseos de verse investido de plenos poderes, tanto respecto a la fábrica como a la gestión de la fortuna tan arduamente codiciada...

Entretanto, Luisa, se fué reponiendo, merced a las delicadas atenciones de sus nuevos protectores.

Y no sanó sólo su cuerpo, sino que su alma encontró nuevos horizontes, abiertos por los principios de moralidad, de lealtad y de cariño que la servían de ejemplo, y que penetraban hasta el fondo de su corazón, quedando grabados en él con caracteres indelebles.

Marcial y la viuda, asombrados en un principio de que no se practicara ninguna gestión en busca de la niña, se acostumbraron a la idea de que nunca les sería reclamada, y comenzaron a forjar proyectos para el porvenir.

Luisa ingresaría en un colegio. La viuda la instruiría en las faenas domésticas, y Marcial se encargaría de las distracciones.

—Yo no sirvo—decía el buen hombre—más que para quererla y distraerla, porque los niños necesitan distracciones.

Adalantada la convalecencia, se aproximaba el momento de poner en práctica los planes concebidos; pero antes quisieron explorar a la niña, para descubrir algo referente a su identidad.

Una tarde, después del almuerzo, Marcial, invitado a tomar el café en casa de la viuda, abordó el tema, dirigiéndose a su pupila, a tal vez que hacía un signo de inteligencia a su vecina.

—Hija mía—comenzó—me dijiste una vez que te llamabas Luisa, pero no me indicaste nada

más. Como es natural, debes tener un apellido. La niña quedó pensativa un momento, sorprendida por la inesperada pregunta, y contestó simplemente:

—No.

—¿Cómo?—exclamó a su vez la viuda.—¿No has oído nunca los apellidos de tus padres?

—¡No! ¡Nunca!

—¡Es raro!—expresó la viuda, mirando a su vecino.—A menos que su padre no sea conocido...

—Pero saldría el de su madre.

—¡Es claro! Los dos no pueden ser ignorados.

—¿Y no recuerdas—insistió Marcial, con acento insinuante.—Recuerda bien.

—No sé, papá Marcial.

—¡Demonio! ¿Dónde estabas antes de vivir en la calle de la Roquette?

—En el campo.

—¿En qué punto?—preguntó vivamente la viuda.

—No sé; pero era lejos... muy lejos.

—¿Y no recuerdas—insistió Marcial—el nombre de las personas con quienes vivías?

—Sí... sí... Bertón o Breton... no me acuerdo bien.

—¿Y qué hacías allí?—continuó Marcial.

—Jugar.

—¿ibas bien vestida?—interrogó la viuda, a quemarropa.

—¡Oh, sí! Tenía vestidos muy bonitos, de colores... y muñecas... Y me decían en la casa: «No

DEPORTES

Ante el difícil encuentro San Andrés-Gerona

Medina y Mateu, no podrán alinearse

Está visto que el Gerona no tiene la suerte de cara en los primeros encuentros de la actual temporada. Cuando todo parecía estar resuelto y se daba por descontada la reaparición de Medina y la formación de una verdadera línea de ataque, he aquí que llegó ahora la inoportuna lesión de Mateu, junto con el dictamen médico, aconsejando un reposo de otros ocho días, al jugador Medina.

El Gerona, saldrá pues, al terreno de San Andrés, con un nuevo equipo de circunstancias, en el que sólo habrá el aditamento de Camps y la reaparición del medio centro Enrique. Dos refuerzos de verdadera calidad, pero que no servirán para inyectar al equipo gerundense, la nota de conjunto que era precisa para ir con cierta confianza, al difícil terreno del San Andrés.

Encuentro lleno de peligros, tanto por la gran forma y excelente moral del once andrésense, como por las dificultades habidas en la formación del equipo local. El San Andrés está en un buen momento de juego. Han formado un gran equipo que les ha costado cerca de medio millón de pesetas, a base de algunas fichas de cali-

dad. Su triunfo en la primera jornada y el buen resultado obtenido luego en Lérida, le acreditan como uno de los equipos más calificados para situarse en los primeros puestos. Y mañana, harán un esfuerzo para reforzar sus legítimas aspiraciones.

Por su parte el Gerona no podrá dormirse en sus laureles. Los excelentes resultados conseguidos en las dos primeras jornadas, han de servirles de ejemplo y habrán de hacer

un gran esfuerzo si quieren regresar a sus lares con un resultado honorable. En ellos confiamos con la seguridad de que harán todo lo posible para lograrlo.

EL EQUIPO GERUNDENSE
Ayer se reunió la Directiva del Gerona, acordando tras del informe del entrenador, presentar frente al San Andrés, el siguiente equipo: Pujolrás; Serra II, Bronsoms; Espigol, Enrique, Anglada I, Franch, Camps, Trias, Huguet y Armengol. Un equipo que es un verdadero mosaico, que difícilmente podrá dar gran rendimiento. Ahora es cuando se nota la falta de jugadores suplentes para nuestra delantera...

Para desplazarse a San Andrés, se ha organizado un autocar, que saldrá de Gerona a las nueve de la mañana, para regresar seguidamente tras del partido, al precio de 35 pesetas.

EL TORNEO DE RESERVAS
Para jugar en Vista Alegre contra el once reserva del Sabadell, ha sido designado el siguiente equipo del Gerona: Peruga, Serra I, Fábregas, Anglada II, Homs, García, Bonet, Carvera, Turón, Grabuleda y Bota. Este encuentro por especial deferencia de la Directiva del Sabadell, comenzará a las cuatro de la tarde, ya que los jugadores visitantes harán el viaje en autocar.

Para estos encuentros entre equipos reservas, la Directiva del Gerona, ha acordado abrir un abono entre sus socios, estableciendo un carnet suplementario, al precio de seis pesetas mensuales, con derecho a entrada gratuita al campo y pase de señora. — K.

"FOTOS"

no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino también la de técnica más avanzada.

Todos los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas.

Por las páginas de

"FOTOS"

destilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del Mundo, maravillosamente reproducidos en tinteocolor.

Compre todos los domingos

"FOTOS"

en vanguardia de actualidad ES LA REVISTA DEL PUBLICO

OBRAJO: Con las elecciones sindicales puedes ser: Vocal social de tus Sindicatos local, provincial y nacional; Jefe del Sindicato; Procurador en Cortes.

José M. Bosch Masgrau
ENFERMEDADES
CORAZON Y PULMONES
RAYOS X

Consulta: de 10 a 1
(excepto los lunes)
Tardes; horas convenientes

Subida Santo Domingo, 2, pral.
GERONA Teléfono 1702

CARTELETERA

Teatro Ultonia - Cine Oriente

Hoy y Domingo
tarde y noche

Hoy noche
Domingo tarde y noche

El escándalo del año

c o n
Peggy Ryan, — John Hall — Louise Allbritton

Los últimos de Filipinas

c o n
Armando Calvo — José Nieto — Guillermo Marín

El Domingo por la tarde, en el Teatro Ultonia, las localidades de preferencia serán numeradas y empezarán a despacharse el sábado de 3 a 5 tarde y de 12 a 1 el Domingo.

SALON GRAN-VIA

Inauguración de la temporada de grandes estrenos
La superproducción
Metro Goldwyn

Fin de semana

Por Ginger Rogers
y Walter Pidgeon

El ayuda de cámara

dibujos en tinteocolor de
Walt Disney

El torero de Córdoba

Documental que recoge lo más brillante de la vida del malogrado «Manolete»

Teatro Municipal

Hoy sábado noche a las 10
Mañana 6 tarde y noche 10

GALAS DE ARTE

con la presentación del
famoso coreógrafo

Sacha Goudine

y su famoso

Ballet

Internacional

10 primerísimas bailarinas
formando parte del espectáculo
Angelín Álvarez, Luisita Velázquez, Enrique Romero y Fernán Blasco

COLISEO IMPERIAL

Inauguración de la temporada de grandes estrenos

Amor en

6 lecciones

por Michael Wilding
y Penelope Ward

La producción Metro-Goldwyn

Andrés Harvey se enamora

por Mickey Rooney
y Lewis Stone

Estadio de Vista Alegre (Gerona C. de F.)

Mañana, 5 de octubre, tarde a las 4
Partido Campeonato de Reservas de Categoría Nacional

C. D. Sabadell - Gerona C. de F.

Anúnciese en "LOS SITIOS"

Hockey sobre patines

El G.E. y E.G. se enfrentará mañana con el Sardañola

Mañana, domingo, se inaugurará la temporada hockeística en nuestra ciudad con un interesante choque G.E. y E.G. Sardañola, en la pista de la Piscina, en partido correspondiente a la primera eliminatoria del torneo «Copa Presidente».

A pesar de la victoria conseguida por los grupistas en la pasada jornada, frente al mismo conjunto sardañolense, el encuentro de mañana es esperado con interés; ya que los visitantes llegarán dispuestos a conseguir un buen resultado y una posible victoria. Que no es en balde recordar la potencia de los «diablos verdes», aquellos muchachos que fueron un día la revelación del campeonato regional y constituyeron la

piedra de toque de todos los grandes equipos. Hoy el Sardañola, a pesar de su tropiezo inicial, vuelve dispuesto a conseguir el nivel de aquellos tiempos. Veremos si lo consigue frente al G.E. y E.G., duro, rápido y lleno de entusiasmo ante las competiciones de la temporada que comienza.

El G.E. y E.G. formará el equipo a base de Caula, Fábregas, Bassó, Coll, Vallmajor y Benito. Y el Sardañola anuncia a Gambús I, Humet III, Humet II, Barrabín y Gambús II.

Entre los grupistas cabe destacar las inclusiones de Fábregas, ya conocido por la afición, así como Benito, ambos procedentes del Frente de Juventudes.

El encuentro dará comienzo a las doce y media. Antes, a las once y media, tendrá lugar un preliminar entre el G.E. y E.G. «B» y el Frente de Juventudes.

RIANO

VOTAR es un deber; elegir es un derecho; seleccionar, una necesidad. Elecciones ginebrales, septiembre-octubre 1947.

Eliseo Jubert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Visita de nuevo en su consultorio después de una estancia en Ginebra (Suiza)

Plaza de España, 7, pral. Gerona

Anuncios económicos

NECESITO local en Plaza Marqués de Camps o alrededores. Pagaré buen traspaso. Informes: «Fincas Cánovas», Forsa, 1, Gerona.

COMPRO ROPAS buen uso. Paso domicilio. Pago máximo. «La Liquidadora». Barca, 17. Teléfono 2053.

SE VENDE CAFE con buena clientela, amueblado y con vivienda en Rosas. Situación espléndida. Terraza frente al mar. Razón: Almacén, Alvarez de Castro, 5, miércoles y sábados de 10 a 1.

EN SANTA CRISTINA DE ARO. Vendo preciosa finca rústica con casa colono, cultivo y bosque muy poblado. Razón: «Fincas Cánovas». — Forsa, 1, Gerona.

TRASPASO tienda, negocio y vivienda a buen precio. Razón: «Fincas Cánovas». — Forsa, 1, Gerona.

MOTOR 30 a 35 HP. vendo recién ajustado. Razón, Paseo Dehesa, 34, Gerona.

PERDIDO JERSEY - CHAQUETA color verde en calle Eximenis. Se gratificará devolución. Eximenis, 10, portería.

PRECISASE PROFESOR, Estudios comercio para tres horas mañana. Razón: General Primo Rivera, 5, bis, 3.º Gerona.

FALTA MEDIO OFICIAL sastrería adelantado en Sala. Sastrería Serra.

SE VENDE Citroen 5 HP., cinco ruedas nuevas. Razón, Albareda núm. 6, 1.º

SE VENDE finca rústica a 20 minutos Gerona, llaves en mano, 5 veranas cultivo, 5 bosque, dos regadío. Dirigirse Ballesterías, 38. «La Ocasión».

VENDO furgoneta «Chevrolet», de 1.500 a 2.000 kilos, seminueva. Razón: Mercaders, 2, 1.º Gerona.

PAJA DE CEREALES Y FORRAJES VARIOS, por vagones completos; para ofertas dirigirse a José M. Serra Bech, Avenida Generalísimo 13, 2.º, Teléfono 2055, Gerona.

NECESITANSE representantes artículos novedad. Gran comisión. Escribid núm. 9955, Vergara, 11, Barcelona.

SE NECESITA oficiala planchadora para tintorería. Dirigirse: Oficinas de Colocación.

CAMIONETA propia servicio rápido y gran capacidad vendido. Ruedas 32 x 6. Todo nuevo. Garage Victoria, Gerona.

SE OFRECE HABITACION para caballero solo dormir. Razón, Avenida Generalísimo, 9, 2.º, 1.º

V Recital en el local del GE. y EG.

La Sección Cultural del G.E. y E.G. ha organizado, para esta noche, a las diez y media, un selecto recital artístico, el quinto de la serie que, con tanto éxito, va teniendo lugar en el local social de dicha entidad gerundense.

Tomarán parte la notable soprano señorita Montserrat Fabra, acompañada al piano por el prestigioso pianista don Juan Fabra. El excelente rapsoista don Enrique Casademont recitará una selección de poesías.

Abrirá el acto el Presidente de la Sección Cultural, don José Mañassas que, con su pericia habitual, desarrollará el tema «La Música».

Mañana, domingo, a las cinco de la tarde, se celebrará en el mismo lugar una interesante función de cine infantil.

La mujer y el Hogar

Recetas de belleza

La Escuela Hogar de la Sección Femenina nos facilita varias recetas que seguramente interesarán a nuestras lectoras.

Para la caída del pelo.— Ante todo debe atenderse al estado general de salud. Tal vez sea debido a la descalcificación o acaso las muelas estén careadas; éstas pudieran ser causa de alarmante caída del cabello. Como tratamiento externo damos a continuación una receta de resultados magníficos: medio litro de vinagre bueno, igual cantidad de agua y doscientos gramos de raíz de ortiga. Todo esto se pone a hervir durante media hora, se cuela y con el líquido se fricciona el cuero cabelludo dos veces al día. Es de mucha eficacia.

Manos cortadas y rasposas.— Al jugo de un limón se le añaden cuatro cucharadas de vinagre bueno, dos de alcohol y otras dos de agua de rosas. Se aplica siempre después de lavarse y secarse bien las manos. Por la noche, frotarse las manos con una crema, glicerina o glicerina mezclada con limón. Dormir con guantes. Con todo esto, las manos mejoran rápidamente.

AFTOSAN - LAFI

(EN SOLUCION Y POMADA)

Sólo este producto puede salvar nuestras aves y prevenir vuestros ganados, contra

Glosopeda, mamitis, mal rojo porcino

ES SEGURO Y PROBARLO ES CONVENCERSE

Recuerde AFTOSAN-LAFI

REPRESENTANTES:

Gerona J. DACHS Ballesterías, 1
Figueras A. ORIOL General Mola, 22
Bañolas M. DUTRAS Alfonso XII, 15
Venta en Farmacias

Arena
DIAMANTE
IDEAL PARA LIMPIAR EL ALUMINIO Y ENSERES DE COCINA
DE VENTA EN COLMADOS Y DROGUERIAS

Dr. COTS VERDAGUER

del Servicio de Cirugía Ortopédica y tuberculosis osteoarticular del Hospital de San Pablo, de Barcelona

Enfermedades de los huesos

(fracturas, luxaciones, osteomielitis, mal de Pott, tumores blancos, desviaciones vertebrales, reumatismo óseo, parálisis infantil, etc.)

CONSULTA EN GERONA: LOS SABADOS, de 11 a 4

AVENIDA JAIME I, 26

Consulta en Barcelona: Avda. Generalísimo Franco, 833

Teléfono 76859

Cine Moderno

Hoy tarde y noche
El más bello exponente del Séptimo Arte

La canción de Bernadette

Teatro Albéniz

Inauguración de la temporada de grandes estrenos

Aventuras de Tom Sawyer

En tinteocolor
Por Tommy Kelly y Ann Gillis

Dos en tres

Por Stan Laurel y Oliver Hardy

La Masía



Editada por la Hermandad Provincial de Labradores con la colaboración de todas las Entidades Agrícolas Provinciales.

ELECCIONES SINDICALES EN LAS HERMANDADES

El Estado nacionalista tiene un marcado interés en favorecer la parte más débil de la producción, que es el trabajador. Lo demuestra el «Fuero del Trabajo» en su declaración VIII, artículo cuarto, que dice, entre otras cosas: «... y el mejoramiento de las condiciones de trabajo y vida de los trabajadores».

En la producción agrícola y ganadera se da también la feliz conjunción de dos fuerzas convergentes: capital y trabajo. Si pretendiéramos suprimir una de ellas, la economía se derrumbaría con estrépito. El capital, por sí solo, no puede producir. El trabajador, pues, en justa correspondencia, además de la justa remuneración de su trabajo, es elevado al rango de dignidad que la corresponde.

En las pasadas elecciones el trabajador del campo no tenía prácticamente ninguna representación en el seno de la Junta de la Hermandad. En éstas, empero, se le reserva el derecho a formar parte de la Junta de la Sección Social cuya jefatura puede, incluso, ostentar por elección.

Este es un paso de una trascendencia notoria que reviste excepcional importancia y que eleva y dignifica, ampliándolo, el criterio electoral.

El trabajador a quien en la terminología sindical se le aplica el nombre de productor, desempeña una misión altísima en el consorcio capital, trabajo que se aúna en favor de la economía nacional. Y siendo ello así, a nadie debe extrañar esta innovación en las próximas elecciones, genuina representación de todos los elementos que integran lo económico y lo social. Aspiramos día en día a conseguir órganos rectores competentes y completos y se han puesto en juego todos los resortes para conseguirlo. Ello es una conquista merecida para el trabajador del campo, que con su esfuerzo corpora a la labor común de elevar a la Patria.

LA SELECCION DE LOS MEJORES—La capacidad se adquiere con el hábito del trabajo y del estudio, ayudado con la predisposición vocacional.

La cultura es aquella serie de conocimientos elementales y aun superiores indispensables en una sociedad progresiva, conocimientos que asimilados debidamente pasan a informar todo nuestro trabajo técnico con las luces que nos procuran y que ha de ser más extensa y profunda en la materia de la propia profesión. El acervo de cultura no es nunca bastante grande y nadie debe limitar la propia, antes bien, acrecentarla a diario con el estudio, la reflexión y la lectura formativa. La cultura extendida sobre una capacidad natural viene a facilitar en gran manera la labor técnico profesional y aun la política por las orientaciones y las sugerencias que se aportan al esfuerzo común de alumbrar un orden novísimo de cosas.

Finalmente, entendemos por mejores los de mayor prestigio y moralidad; aquellos cuya conducta cívica es intachable y que debido a sus virtudes han ganado una fama bien merecida y el aprecio de sus convecinos. El prestigio irradia de la persona como emanaciones que atraen hacia sí e inspira la confianza en los que siguen al jefe o al Estado. Es, acaso, la más necesaria de las condiciones porque es la que adocina y ejemplariza y suple a veces a una cultura no muy honda y a una capacidad no del todo extraordinaria.

Es evidente que un sujeto desprestigiado desprestigia a su vez a la entidad y hace perder la fe en los ideales más sagrados.

Medite, pues, cada votante para elegir al más capaz, al más culto y ante todo al de mayor prestigio y solvencia, que, en resumen, se traduce en las palabras que encabezan estas líneas: la selección de los mejores.



Jamás se había valorizado tanto la importancia de los bosques como factor importante para la vida de numerosas industrias, como después de la segunda guerra mundial. En efecto, la economía de todas las naciones del mundo, aun de aquellas que por poseer inmensidad de reservas forestales se creían libres de toda preocupación de penuria maderera.

Consecuencia de ese interés se ha intensificado la repoblación, la ordenación de la explotación, y, sobre todo, la conservación de los bosques, o sea librar en lo posible sus zonas forestales de las plagas que diezman los árboles y los incendios fortuitos o intencionados que durante la campaña los arrasan.

El Gobierno de nuestra nación se ha venido preocupando con interés jamás superado en nuestro país de la repoblación forestal; como ejemplo señalaremos lo efectuado en la provincia de Granada en la campaña de repoblación de 1946-47, en la que se plantaron 3.127 hectáreas, se repoblaron 3.507 y se sembraron 380, empleándose 15.700.000 pinos y 75.000 chopos y otras especies frondosas. Para la campaña de 1947-48, que comenzará con las primeras lluvias de otoño, están preparados 30.000.000 de plantones, en los viveros de Cubillas, Pinos Genil, Sierra Nevada, Alhama, Ismaloz, Alcedia, Sor y La Peza.

La repoblación la dirige el Servicio Fore tal de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir y los fondos necesarios proceden de consignaciones del Patrimonio Forestal del Estado, del Ministerio de Agricultura, de la Junta del Páramo, del Ministerio de Trabajo y de la Dirección General de Obras Públicas. En esa labor de repoblación de los montes han hallado trabajo millares de obreros en paro forzoso y estacionalmente endémico en las provincias del Sur.

Para decidir al Gobierno, el Gobernador civil que fué de aquella provincia, don José María Fontana, escribió dos libros: «Política granadi-

La conservación y la repoblación de los bosques

Por Enrique SALA ROCA

na» y el «Páramo agrícola en España»; sin duda, este último convenció al Gobierno a facilitar los fondos necesarios a tan beneficiosa labor.

En diversas provincias de España, sobre todo en aquellas en que las precipitaciones pluviométricas garantizan un desarrollo rápido y efectivo que compensa sobradamente las inversiones de capital que conlleva la repoblación, en otras el interés mayor se dedica a repoblar las vertientes de los ríos, en el caso de Granada habrá influido también la necesidad de dar mayor relieve a la atracción que dicha zona pueda tener para el turismo.

En la provincia de Gerona existen zonas que es una vergüenza no sean repobladas, por ser precisamente las comarcas que ofrecen ya hoy un mayor interés turístico, en las demás la mayoría de los propietarios cuidan de conservar sus bosques, y más en la actualidad en que el precio de la madera está por las nubes, de manera que el incremento de la riqueza forestal de la provincia, sólo se ve amenazado por los incendios casuales o criminales que cada verano se producen y que ocasionan pérdidas enormes, siendo el último, por la intensa sequía, uno de los más funestos.

Hemos leído escritos de José Pla, Manuel Brunet, J. Gironella y muchos otros, en periódicos y revistas; pero quizá quien ha profundizado más ha sido el redactor de la crónica «El cam-

po y sus productos», de la revista «Fomento de la Producción», quien, en el número del día 15 de agosto, señalaba la necesidad de que el Gobierno estudiara y resolviera rápida y efectivamente todo cuanto atañe a la repoblación forestal de la vertiente sur de los Pirineos y de toda la Costa Brava; la ordenación de la explotación de los bosques existentes y, sobre todo, su conservación, utilizando para evitar y limitar los incendios el arma de aviación de nuestro Ejército.

La aviación es utilizada en diversos países para combatir las plagas de ciertas especies arbóreas; pero sobre todo para combatir los incendios. La vigilancia que unos pocos helicópteros (de poco coste de fabricación y explotación), pueden realizar, es considerable, ya que el aparato se remonta a suficiente altura, con la ayuda de aparatos apropiados percibe inmediatamente el lugar donde se inicia el incendio, pudiendo advertir al instante al Servicio de extinción, el cual moviliza los elementos que sean necesarios, incluso equipos de paracaidistas, que se arrojan de los aviones en los lugares apropiados.

Una de las medidas más efectivas para limitar los incendios en las extensas zonas forestales, es la división de los bosques por espacios de anchura suficiente, constantemente limpias de maleza, a fin de evitar que el fuego impelido por el viento se corra de unas zonas a otras y también a los bosques de otros propietarios, has-

ta abrasar varios términos municipales, como el de Las Gabarras.

Otra medida apuntada por el citado cronista, consistiría en la eliminación en las zonas de la Costa, Alto y Bajo Ampurdán, del pastoreo de ganado trashumante, por considerarse anacrónico en todos los países del Norte de Europa, donde se ha demostrado que el ganado lanar, en régimen de explotación mixta, en carnes, lana y crías, rinde mucho más.

Si el interés por el bosque cundiera y su riqueza se considerara que es un interés general, el daño inconsciente de excursionistas y cazadores disminuiría, el fuego provocado por las personas que han montado un negocio sin quebras ni pérdidas, porque el corte y venta de un número determinado de metros cúbicos de madera, ha de conseguirse por medio de compra cuando es posible encontrar bosque en condiciones maderables en venta, cuando no la hay, la apatencia no tolera el paro estacional y del incendio saldrán los camiones de madera chamuscada, esos actos vandálicos sólo pueda evitarlos la buena inteligencia de los propietarios de bosques.

En todos los demás casos, el plato de una buena política aporitaria el segundo remedio.

Para salvar esa riqueza forestal de Gerona es necesario dar a conocer a todos los habitantes lo que ella representa, en salud, en jornales, en lluvias benéficas, en las industrias que sin los bosques no existirían, en lo que importan los transportes, en lo que significa como intercambio con otras naciones, en fin, en que ella puede incrementarse todavía mucho, quizá una proporción eficaz y rápida, sería la organización de una asamblea que reuniera a todos aquellos cuya industria o trabajo se relaciona con los productos forestales para que el interés cundiera y las autoridades representativas pudieran elevarlo a la consideración del Gobierno.

de Hermandades

Emisiones especiales de Radio ante las elecciones

La Vicesecretaría de Ordenación Social en colaboración con la Hermandad Sindical provincial han organizado una campaña de radio pro elecciones. El «Día del Caudillo», a las

ocho y media de la noche tuvo lugar la primera emisión, realizándose la segunda ayer, a la misma hora. Los días 6 y 8, a las ocho y media, radiaremos por todo el ámbito de Radio España de Gerona.

El 6 y el 11, la hora de emisión pro elecciones será a las diez y cuarto de la noche, emisión especial de sobremesa.

Intervienen en estas charlas varias jerarquías de la Delegación provincial de Sindicatos y los dos últimos días intervendrán destacadas personalidades.

Por el bien público y particular, por patriotismo y ciudadanía, todos los aparatos de radio deben cuidar de oír la emisión especial pro elecciones. Según un aforismo muy sabido, la ignorancia no exime del cumplimiento de las leyes; por lo tanto, es deber de todos ponerse al corriente de sus deberes y sus derechos en materia tan importante como son las elecciones sindicales en la ciudad y en el campo.

Recordamos que radiaremos el día 6 y el 8, lunes y miércoles próximos, a las ocho y media de la noche, y los días 9 y 11 jueves y sábado, víspera de las elecciones, a las diez y cuarto de la noche.

Interesa a todos instruirse de sus derechos y de sus deberes sindicales.

«SIEMBRA»

Hemos recibido el número extraordinario de «Siembra»—de agosto en las páginas—correspondiente a los meses de julio y agosto, que contiene interesantes textos y bien logradas páginas gráficas. Entre los artículos de colaboración figuran los titulados «Un rato a patatas», por Carlos Morales Antequera; «La mezcla de harinas», del Marqués de Casa P a c h e c o; «Los flanes y sus fiestas entre los babis», por el Jefe del Servicio Agrónomo de Fernando Poo, Jaime Nosti; «Orientaciones sobre política socialagraria», de Suárez Mier y un trabajo sobre «La flor y el fruto del trigo», por el director técnico de «Siembra», señor García Romero.

A las copiosas e interesantes informaciones de los Sindicatos Agrícolas nacionales de que es órgano «Siembra», se suma una doble plana dedicada al descanso de los productores y curiosos artículos que corresponden a las Secciones «De otros países», «Refranes», «Hogar», etcétera, etc. Las Secciones habituales: editoriales, bibliografía, consultorio, noticiario, mercados, etc. completan el denso y muy útil sumario de esta publicación.

Los servicios de las Hermandades Sindicales están montados y sus Organismos estructurados. Lo que importa es no perder el rumbo. Para ello van a celebrarse elecciones sindicales en las Hermandades. ¡Alerta, labrador y ganadero!

INDICE LEGISLATIVO

PRECIOS DE AZUCAR Y PULPA PARA LA CAMPANA 1947-48

Blanquilla, 555 pesetas quintal métrico; pié, 575; terciada, 550; cortadillo, 745.

Mercadería en pie de fábrica con impuestos y envases incluidos quedando éstos a favor de los beneficiarios de los cupos.

Los precios de la pulpa serán de 400 pesetas la tonelada métrica en fábrica y sin envases.

arrendamientos rústicos se refiriesen a artículos intervenidos por el Estado, en cuyo caso el arrendatario se vería obligado a no pagar tales rentas con el consiguiente peligro de desahucio por falta de pago.

En su previsión, un Decreto-Ley autoriza a los arrendadores o colonos a pagar esa equivalencia en moneda corriente.

RESERVA DE PATATAS PARA PROPIO CONSUMO

Todos cuantos tengan de hecho a la reserva de patatas para consumo se habrán de dar de baja en el correspondiente racionamiento. En el caso de que por insuficiencia de recolección haya de fijarse una prioridad en la reserva, serán los primeros los obreros que trabajan en la explotación.

En consecuencia, a los reservistas se les contará los cupones de las cartillas destinados a tal artículo, haciendo constar en las mismas la calidad de reservistas.

La declaración de reservista se hará en las respectivas Delegaciones de Abastecimiento previa presentación de los documentos a que nos referimos en «La Masía» del 30 del pasado.

PAGO DE RENTAS EN ESPECIE POR ARRENDAMIENTOS RUSTICOS

Pudiera acontecer que el pago de rentas en especie por

Nuestra doctrina está empapada de un espíritu nuevo. Unidad en la tarea y en el esfuerzo productivo; orientación común hacia la mayor prosperidad de la Patria. De las elecciones saldrá este espíritu vigorizado.

Alpiste, Avena, Cebada, Habas, etc.

Para Hermandades de Labradores, Ganaderos, Coopvas. del Campo. Pueden importar para sus necesidades, de acuerdo a la circular núm. 628 de la Comisaría Gral. de A. y T.

Cuidamos de los trámites oficiales y de compra. Pida informes al Apartado núm. 36, Gerona, o al Telf. 1.468.

Divulgación

QUESO DE CABRALES.

Se elabora en la provincia de Oviedo, en locales bien dispuestos, orientados al norte y al este, así como las cuevas subterráneas.

La leche que se emplea puede ser de vaca, de cabra, de oveja o una mezcla de estas diversas clases, siendo esta última forma la que proporciona mejores productos.

La experiencia ha demostrado que la mejor leche la proporcionan las reses que se alimentan en las estribaciones y gargantas de los picos de Europa, a más de 2.600 metros sobre el nivel del mar, donde la hierba es escasa, pero su calidad inmejorable.

El cuajo se verifica estando todavía caliente la leche, acabada de ordeñar, y si se hubiese enfriado se pone el tiempo necesario junto al fuego, retirándola antes de echar el cuajo. Se corta éste en pedacitos, que se mecerán en agua, o mejor, en suero. En general, la leche tarda unas dos horas en cuajarse, si bien el plazo se acorta o se alarga, según que la temperatura del ambiente sea más o menos alta. Se hace escurrir el suero bajo la presión de las manos o de una cuchara; la salazón se verifica frotoando un día una cara del queso y al siguiente, la otra cara.

La desecación se efectúa en la cocina, procurando que les dé el humo, el cual, si es producido por leña de enebro, les comunica un sabor especial, muy apreciado. (Si se desea conservar los quesos durante mucho tiempo se colocan en las cuevas de baja temperatura y orientadas convenientemente.



DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal.
Teléfonos 2042 y 1882

REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

Trombas de agua en Asturias

Ha habido varias víctimas

Oviedo, 3. — Se conocen nuevos detalles sobre la tremenda tempestad de agua desencadenada sobre algunos pueblos del concejo de Somiedo y que ha producido grandes daños.

Se confirma que en la parroquia de Clavillas resultaron muertos un muchacho de 13 años y su madre, llamada Indalecia Martín. El muchacho había ido a regar un huerto y menta salió en busca del chila madre, al sobrevenir la lora, siempre ambos envueltos por la tromba de agua. Los cadáveres fueron hallados a más de medio kilómetro de distancia y desprovistos de ropa.

Por efectos del temporal desaparecieron la centralilla telefónica y tres casas, y también resultaron con grandes daños, otras viviendas de parroquias próximas. Cinco vacas murieron ahogadas, dos desaparecieron y otras cinco quedaron malheridas.

La carretera de la riera quedó cortada por efectos del agua que bajaba arrolladoramente de las montañas. — Cifra.

Una embestida contra todos

El jefe comunista Thorez ataca al "plan Marshall", a la política de Francia y al general De Gaulle



Paris, 3. — Maurice Thorez, secretario general del partido comunista francés y ex vicepresidente de Francia, atacó enérgicamente al «plan Marshall», a la política interior y exterior de su país y al general De Gaulle, en un discurso pronunciado durante una reunión comunista celebrada en esta capital.

Después de hacer un llamamiento para que su partido vuelviera al Poder (en la presente Asamblea los comunistas tienen mayoría) y refiriéndose al «plan Marshall», Thorez dijo: «Este «plan» significa libertad para el capitalismo y un ataque al obrero. Constituye, además, un acto de especulación vergonzosa con la pobreza del pueblo francés y con las demandas incompatibles con la soberanía nacional».

A continuación añadió: «Nos oponemos a la ayuda norteamericana, con tal de que no perjudique a la independencia nacional. Norteamérica necesita colocar sus mercancías en

los mercados extranjeros tanto como nosotros necesitamos comprarlas. Debería llevarse a cabo sobre bases comerciales únicamente, pero se nos pide que abandonemos nuestra soberanía nacional».

Calificó luego a las condiciones de la ayuda norteamericana de «desahucio de los comunistas del Gobierno, liquidación de la nacionalización con el fin de emplear el capital norteamericano en nuestras industrias y liquidación del «plan» «Monnet».

Más tarde, el ex vicepresidente francés declaró que los técnicos norteamericanos han «evitado voluntariamente nues-



tra recuperación». «La han evitado, especialmente, exigiendo el pago en dólares de los envíos de carbón, incluyendo los que procedían del Ruhr».

Refiriéndose a la política exterior de Francia, Thorez la definió como «renuncia a las reparaciones, sumisión a las demandas norteamericanas».

Por último, refiriéndose al general De Gaulle, el secretario del partido comunista francés, terminó diciendo: «Los reaccionarios franceses y sus seguidores y los que les apoyan, sabotean y sabotarán nuestra recuperación con el fin de conseguir un duro golpe contra la República. Este es el fin de De Gaulle quien provoca peligros y maldiciendo a Rusia trata de provocar una guerra contra el comunismo». — Efe.

Un sentido de caridad cristiana y de deber patrio te obligan a ayudar a tus hermanos de Cádiz. Entrega un donativo.

García Escámez cumplimenta a jefes militares norteamericanos



Nueva York, 3. — El general García Escámez ha cumplimentado al jefe de primer ejército y a los jefes de esta gran unidad, acompañado por varios jefes del estado mayor del primer ejército, el general García Escámez realizó una excursión por el río Hudson.

"España no alienta ningún propósito imperialista"

Manifestaciones de Martín Artajo a un redactor de "Libre Belgique"

Bruselas, 3. — El periódico «Libre Belgique» publica en primera plana y a dos columnas la conversación mantenida en San Sebastián por uno de sus redactores con el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo.

En sus declaraciones al periodista belga el ministro de Asuntos Exteriores de España dice terminantemente que España no alienta ningún propósito imperialista. Sólo pide una cosa: que se le deje seguir su camino sin que se perturbe su paz y tranquilidad. Es perfectamente ridículo pretender que España sea un peligro para la paz del mundo.

«Nosotros queremos, simplemente — dice el señor Martín Artajo — que se aplique con respecto a nuestro país el principio de «No intervención» para con aquellos pueblos que han sido neutrales en el curso de la última guerra. Pero España no quiere seguir tampoco una política de aislamiento. La tradición española en materia internacional responde a la verdadera doctrina del derecho



de gentes. Y fiel a sus grandes principios España está dispuesta, pero con una condición, que a su espíritu conforme al sentido cristiano, haga capaz de asegurar la convivencia de los pueblos con el respeto de la soberanía de cada uno de ellos. Las Naciones Unidas hasta el momento parecen más bien instrumentos creados para ocuparse de la liquidación de la guerra, que medio establecido para asegurar la paz.

A continuación, el ministro español de Asuntos Exteriores responde a las preguntas del periodista en lo que respecta a las relaciones de España con la América hispana, con Francia y con Bélgica. Con Francia destaca que siempre ha animado a España el deseo de realizar una política de buena vecindad con aquel país; pero está obligado a señalar que en estos últimos años no se ha dado un recíproco deseo de paz por parte de la vecina república.

Trata de la apertura de la frontera francesa y señala que las negociaciones están en curso sobre este punto. Refiriéndose a las relaciones comerciales con Bélgica alude al caso Degrelle, puntualizando con gran claridad la posición de España en aquel asunto.

Toca también el problema del mundo árabe, al que España nunca puede considerarse ajena. — Efe.

"The Tablet" defiende la verdad española

(Viene de la página 1.)

La laboriosidad de los españoles que van a trabajar a América, la mayoría de los cuales ha a n conseguido reunir gran fortuna.

Este triunfo de nuestros compatriotas en el Nuevo Mundo, lo fundamenta el doctor Cienfuegos en los cuatro puntos siguientes: En su espíritu de trabajo; en su espíritu de sobriedad; en la honestidad de todas

sus actuaciones, y en la conciencia.

Dijo después que los Estados Unidos dedican exclusivamente sus tareas a la investigación con laboratorios formidables, pero el espíritu clínico de Europa no lo asimila y ellos deben caer en la cuenta que la medicina es, además de una ciencia, un arte.

Puso de relieve que pasada la crisis de la guerra se han realizado progresos que e asombran. Ahora quiere conocer la labor de España en el terreno de la pediatría. Conoce a muchos profesionales españoles y dice que siente mucha amistad y veneración por el doctor Martínez Vargas, gloria legítima de España, al cual piensa saludar antes de marchar de la ciudad condal.

Finalmente ha expuesto la labor que en Chile se realiza en pro de los niños, desde el período prenatal hasta la entrada en la adolescencia, en los aspectos médico y social, diciendo que el cuidado de la infancia es una manera práctica de laborar por el fortalecimiento del país. En Chile, la mortalidad ha disminuido considerablemente y la criminalidad en la infancia también está en baja.

Terminó diciendo que ha dedicado su vida entera al problema de la infancia. — Cifra.

Medina vence al suizo Grego

En el torneo internacional de ajedrez en Venecia



Venecia. (Urgente). — El campeón de España de ajedrez, Antonio Medina, ha derrotado al suizo Grego, en el 59 movimiento, con lo que ocupa el tercer lugar en la clasificación general del torneo internacional de ajedrez que viene celebrándose en esta ciudad.

Entrega de regalos españoles a la señora de Perón

Llevó a cabo el acto el embajador de España



Buenos Aires, 3. — El embajador señor Arellano ha entregado a la señora de Perón en la residencia presidencial, los regalos que durante su viaje a España le ofrecieron varias

ciudades e instituciones de la Península.

El conjunto, que equivale a una valiosa y variada muestra de la artesanía hispana, incluye algunas piezas de incalculable valor histórico y será expuesta próximamente al público en el Museo de Artes Decorativas.

Doña María Eva Duarte de Perón expresó nuevamente a cargo de Motrico su agradecimiento por las atenciones que recibió en España y destacó el alto nivel de vida que observó allí, en contraste con el resto de los países europeos que ha visitado.

«Niego pues — dijo — las informaciones que frecuentemente se tratan de propagar la existencia de una situación española distinta.»

Los periódicos de Buenos Aires recogen estas declaraciones. — Efe.

El hijo de Churchill presenta una demanda



Wellington, 3. — Randolph Churchill ha dado instrucciones a sus abogados para que presenten demanda por difamación contra el diario «La Cruz de Sur».

Basa su demanda en que el periódico ha pretendido que está dando conferencias anticomunistas como medio de ganar dinero. — Efe.

El Santo Cristo de Lepanto en Madrid

Barcelona, 3. — Por ferrocarril ha sido conducida a Madrid la histórica y milagrosa imagen del Santo Cristo de Lepanto que será expuesta y venerada en los actos cervantinos.

Esta imagen presidió la batalla de Lepanto en la que Cervantes perdió un brazo.

En 1930, al terminar la guerra de Liberación fué también enviada a Madrid para presidir la solemne Misa de Acción de Gracias celebrada con asistencia del Caudillo.

Acompañan a la reliquia los canónigos doctores Boada y Vilaseca. — Cifra.

LA ASAMBLEA CERVANTINA

(Viene de la página 1.)
ñor Del Moral. Habló después el profesor don Rafael González Alvarez.

ENTREGA DE TITULOS
Acto seguido, el Generalísimo concedió el uso de la palabra al vicerector de la Universidad Central, señor Lora Tamayo, quien procedió a entregar los títulos a los nuevos doctores en Química Industrial y a los primeros licenciados de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas. Cada uno de estos grupos se puso en pie y juraron ante el Evangelio poner a contribución sus méritos en servicio de España y de la Ciencia.

Con el ceremonial acostumbrado recibieron la medalla de doctor, el birrete, el libro de la Ciencia, el anillo y los guantes, expone y representación de las virtudes académicas.

SESION INAUGURAL DE LA ASAMBLEA CERVANTINA

A continuación, el Caudillo declaró abierta la sesión inaugural de los trabajos de primer período de sesiones de la Asamblea Cervantina de la Lengua Española, y concedió la palabra al presidente de la Real Academia Española don José María Pemán, que pronunció un elocuente y documentado discurso.

EL GENERALISIMO SALE PARA MADRID

S. E. el Jefe del Estado abandonó poco después el Paraninfo, entre entusiasmas vitores y aclamaciones, que se intensificaron cuando el Caudillo apareció de nuevo en la plaza de San Diego, donde una inmensa muchedumbre le aclamó mesasamente.

Las fuerzas militares rindieron al Generalísimo los honores correspondientes a su alta jerarquía, y a igual que lo hicieron a su entrada en Alcalá. — Cifra.

LLEGAN LOS REPRESENTANTES BRASILEÑOS

Madrid, 3. — Han llegado a Madrid, procedentes de Lisboa, los académicos brasileños señores don Gustavo Barroso y Peregrino Junior, que representan a su país en los actos conmemorativos del Centenario de Cervantes.

PROFESOR BELGA QUE ASISTIRA AL CENTENARIO DE CERVANTES

Madrid, 3. — Entre las ilustres personalidades que se encuentran en Madrid para asistir a los actos organizados con motivo del centenario de Cervantes, se encuentra el profesor belga M. P. Groux, destacado investigador y filósofo.

El jefe judío Bergson marcha a Nueva York



Paris, 3. — Peter N. Bergson presidente del Comité de liberación nacional hebrea ha salido de esta capital por vía aérea, con dirección a Nueva York.

Antes de partir declaró que espera contacto con varias delegaciones de las Naciones Unidas, a las que expondrá sus puntos de vista sobre la cuestión de Palestina. — Efe.

PRODUCTOR: Ahora tienes al alcance de tus manos la mejor defensa de tus intereses, votando a quienes quieras que los culden. No pierdas esta oportunidad e intervén con entusiasmo en las elecciones sindicales.